



El foco está en el aspecto educativo desde tempranas edades

Cabo de Hornos impulsa la gestión de residuos con reciclaje puerta a puerta y educación comunitaria

En el confín más austral del planeta, la ciudad de Puerto Williams está escribiendo una nueva historia de sustentabilidad. La Municipalidad de Cabo de Hornos ha implementado un innovador sistema de gestión de residuos que combina recolección domiciliar, infraestructura de reciclaje y un fuerte componente educativo, transformando a esta remota comuna en un modelo de sostenibilidad para territorios extremos.

Cada lunes y miércoles a las 9,30 horas, equipos municipales recorren las calles retirando envases y residuos orgánicos directamente desde los hogares. "Hemos implementado un servicio puerta a puerta que facilita la participación ciudadana", plantea Yesenia Meza Toledo, asesora ambiental del municipio. Este esfuerzo se complementa con campañas de vidrio y contenedores diferenciados ubicados estratégicamente

en el centro comercial y sectores costeros, además de un Punto Verde central que recibe diversos materiales reciclables.

Los números hablan por sí solos: sólo en 2023 se recolectaron 11.500 kilos de cartón, equivalentes a 23 fardos, que gracias a alianzas con empresas como Recipat, Axis y Salfa fueron trasladados a Punta Arenas para su correcto procesamiento. "Ningún material reciclable se queda en la isla", remarca Meza, subrayando el compromiso con la trazabilidad de los residuos.

Pero el verdadero corazón del programa late en las aulas. La municipalidad ha trabajado intensamente con establecimientos educacionales, involucrando a niños y adolescentes en campañas ambientales innovadoras. Desde recolección de baterías hasta talleres sobre residuos orgánicos, los más jóvenes se han convertido en entusiastas embajadores ambientales. "Los niños son agentes

de cambio en sus familias", comenta la asesora ambiental.

Los próximos pasos son aún más ambiciosos. El programa "Recicla tus Cachureos" pronto comenzará a recorrer los hogares mensualmente para recolectar objetos en desuso, mientras se preparan capacitaciones para adultos mayores y juntas de vecinos. "Queremos que toda la comunidad sea parte de este cambio", enfatiza Meza.

Con seis puntos de reciclaje operativos y cobertura total del servicio puerta a puerta, Puerto Williams demuestra que incluso en el lugar más remoto de Chile es posible construir una cultura ambiental sólida. Mientras el viento antártico azota las costas del Beagle, esta comunidad escribe un nuevo capítulo en la historia de la sustentabilidad nacional, probando que el cuidado del medioambiente no tiene fronteras geográficas cuando existe voluntad colectiva. **/LPA**

Foto: Cecilia



En 2023 se recolectaron y reciclaron 11.500 kilos de cartón.